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Sessão ordinária de 29 de abril de 2025 

ATA Nº 2/25 

----- Aos vinte e nove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, na sala da 

Assembleia Municipal, na localidade de Redondo, teve lugar uma sessão ordinária da 

Assembleia Municipal, sob a presidência do Senhor José Luís Nunes Marques Mónica, 

Presidente da Assembleia Municipal, sendo a restante mesa composta ainda pela 

Senhora Ana Carla Galito Vieira de Carvalho e pelo Senhor Pedro Miguel Nunes Panaça.  

----- Eram vinte horas e trinta minutos, quando o Senhor Presidente da Assembleia 

Municipal de Redondo, José Luís Nunes Marques Mónica, deu início aos trabalhos da 

sessão. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Depois de efetuada a chamada verificou-se a presença dos seguintes membros: 

José Luís Nunes Marques Mónica (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); 

João António Parreira Canha (MICRE); Ana Mafalda de Sousa Molefas Coelho da Gama 

(Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); Francisco Manuel Lúcio Fanica (Uma 

Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) em substituição Diogo Miguel Perdigão 

Amélio (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); Mariana Rosa Gomes Chilra 

(CDU); Domingos Alberto Saraiva Boavida (MICRE); Nuno Miguel Cochicho Rosa Grilo 

Festas (MVR); Manuel Guerreiro Martins (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-

PP); Ana Carla Galito Vieira de Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-

PP); Ana Carolina Isabel Murteira (MICRE); José Luís Rodrigues Mestre (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) em substituição de Pedro Miguel Nunes Panaça 

(Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); Rute Silveira Perdigão (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) em substituição de Ana Mafalda Martins 

Gonçalves Pedro Rebocho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP); Sérgio 

António Carvalhal Ramos (MICRE) em substituição Elisabete Piedade Falé Rainho 

(MICRE); Maria Eduarda do Amaral Sequeira Tavares Rumiz (MVR); José Carlos 
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Ramalhinho Cidade (Presidente da Junta de Freguesia de Redondo) e Henrique Duarte 

Caeiro Pereira (Presidente da Junta de Freguesia de Montoito). --------------------------------

-------------- Foram justificadas as faltas dos membros David José Matos Sarinhas (CDU) e 

Elisabete Piedade Falé Rainho (MICRE). -------------------------------------------------------------

Do Executivo Municipal estiveram presentes o Senhor Presidente da Câmara Municipal, 

David Manuel Fialho Galego e os (as) Senhores (as) Vereadores (as) Maria Inácia Pulido 

Cachopas, Pedro Rui Palmeiro Roma, Carla Cristina Ferreira Figueiras e David Manuel 

Palma Grave. ------------------------------------------------------------------------------ 

----- Declarada aberta a sessão, com a seguinte Ordem do Dia: --------------------------------- 

 

1. Informações 

2. Apreciação da Informação sobre a Atividade Municipal 

3. Informação sobre a situação Financeira do Município 

4. Informação de Compromissos Plurianuais Assumidos 

5. Assembleia Municipal descentralizada 

6. Orçamento Participativo do Município de Redondo 2026 – Designação do representante 

de cada força política a integra a Comissão de Análise 

7. Designação de Júri do Procedimento Concursal para cargos de Direção Intermédia, 2º e 

3º grau 

8. Regulamento da Zona Industrial de Redondo – Alteração de planta de síntese do 

loteamento Industrial de Redondo - 2.ª fase 

9. Apreciação do Inventário de todos os bens, direitos e obrigações patrimoniais e 

respetiva avaliação 

10. Apreciação, discussão e aprovação do Relatório de Gestão e documentos de Prestação 

de Contas do Exercício de 2024 

11. Proposta das Grandes opções do Plano e Orçamento para o Quadriénio 2025 – 2029 

12. Alteração modificativa ao orçamento 2025 
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Período antes da ordem do dia 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

começou por cumprimentar todos os eleitos da Assembleia Municipal, do MICRE, CDU, 

MVR e da Coligação PPD/PSD-CDS/PP – Uma Nova Atitude, o Senhor Presidente da 

Junta de Freguesia de Montoito, o Senhor Presidente da Junta de Freguesia de 

Redondo, o Senhor Presidente da Câmara e os Senhores Vereadores, e o senhor 

secretário da Assembleia Municipal, os funcionários presentes que asseguram a 

transmissão da Assembleia Municipal e todo o público presente na sessão. ----------------- 

 

Apreciação e votação da ata 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

pôs à apreciação dos membros presentes a ata nº 1/2025, da sessão ordinária de 26 de 

fevereiro de 2025. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Não havendo propostas de alteração, o Senhor Presidente da Assembleia Municipal 

informou que, nos termos do disposto no nº 3, do artigo 34º do Decreto-Lei nº 4/2015 

(CPA), de 07 de janeiro, na sua redação atualmente em vigor, não participam na 

aprovação da ata os membros que não tenham estado presentes na reunião a que ela 

respeita. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A ata foi aprovada por unanimidade e em minuta. -------------------------------------------- 

 

Intervenções no período Antes da Ordem do Dia 

 

 ----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao eleito Nuno Festas (MVR). ---------------------------------------------------------- 
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----- O eleito Nuno Festas (MVR) cumprimentou os presentes, e questionou o senhor 

Presidente da Câmara sobre o Projeto da Palheta. -------------------------------------------------

----- Questionou também sobre o Projeto da Herdade do Freixo. ------------------------------- 

----- Questionou também sobre o Projeto da rua Fialho Almeida, qual o ponto de 

situação do mesmo. ----------------------------------------------------------------------------------------

----- Na continuação da palavra, referiu que o Boletim Municipal lhe parecia um 

documento de campanha, e que não podia iludir as pessoas com ideias utópicas. Disse 

que o que as pessoas queriam eram os problemas resolvidos, que o Redondo esteja a 

mudar, as ruas limpas, os parques infantis arranjados, os trabalhadores com mais 

condições de trabalho. -------------------------------------------------------------------------------------

----- Na continuação da palavra, disse que o que era preciso era ter coragem política e 

resolver os problemas às pessoas. Disse que havia projetos no boletim que não 

passavam de utopias, e que em cinco meses tudo era possível. Disse que hoje se iria 

votar um novo orçamento, que era ajustado, embora utópico na sua concretização. -----

----- Continuou dizendo que não devia ter estado tanto tempo à espera de um novo 

orçamento. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Finalizou lembrando o dia 25 de abril, o direito à igualdade conquistada por todos, 

à igualdade dos direitos, o serviço nacional de saúde, o direito à habitação, valores que 

nunca de podem esquecer. Quis reafirmar que as comemorações no concelho tinham 

deixado muito a desejar. ----------------------------------------------------------------------------------   

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao senhor Presidente da Freguesia de Montoito, Henrique Pereira. ---------

----- O Presidente da Freguesia de Montoito, Henrique Pereira cumprimentou os 

presentes e iniciou a sua intervenção, e questionou o senhor Presidente da Câmara 

para quando uma limpeza ao lago de Montoito. ----------------------------------------------------

----- Questionou também para quando a demolição de uma casa em Montoito. ------------

----- Questionou também sobre o esgoto entupido na rua de Redondo, em que os 
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serviços municipais não se disponibilizaram, e que a munícipe teve de contratar uma 

empresa. ------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Na continuação disse que na rua de Redondo se encontrava uma tubagem de 

combustível que estava a afetar a casa de Munícipes. -------------------------------------------- 

Questionou para quando o arranjo dos buracos das ruas. --------------------------------------- 

Questionou também sobre uma chapa do pavilhão que se soltou e sobre se o cilindro já 

estava reposto. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Questionou novamente sobre as pinturas das passadeiras e sobre as lombas. ------------ 

Na continuação, quis agradecer pela reposta que não teve sobre o empréstimo de um 

funcionário. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Perguntou se o “crossódromo” tinha sido candidatado a alguns fundos comunitários. ---

------------------ Em relação ao quiosque do parque disse que o mesmo estava mais 

degradado. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Finalizou agradecendo à Maria Arminda Barradas. ----------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ----------------------------------

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, cumprimentou os presentes e 

respondendo ao eleito Nuno Festas (MVR), disse que cumprimos abril quando, se pode 

estar a falar, aquilo que era a visão para o nosso território, do direito à habitação, e por 

isso existem projetos como os da rua Fialho de Almeida. -----------------------------------------

---- Em relação ao Projeto da Herdade da Palheta estava a decorrer na normalidade e 

que com um projeto daquela dimensão, nada se faz sem a tramitação com várias 

entidades. 

----- Em relação à Herdade do Freixo, disse que o projeto já vinha do anterior mandato e 

que estava mais adiantado. -------------------------------------------------------------------------------

----- Em relação à rua Fialho de Almeida, disse que havia algumas dificuldades em 

termos de prazo e que havia um atraso na execução. Disse que o PRR possivelmente 
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teria de sofrer prorrogação. Na continuação disse que este projeto tinha um caderno de 

encargos efetuado, o projeto de AVAC estava pronto e que se iria começar com uma 

fase de dois blocos. -----------------------------------------------------------------------------------------

------ Disse também que já tinha visitado os moradores. ------------------------------------------

------ Na continuação da palavra, e em relação aos projetos que o senhor eleito Nuno 

Festa considerou serem uma utopia, disse que há muitos projetos que estavam 

efetuados e que tinham garantia de financiamento. ----------------------------------------------- 

----- Respondendo ao senhor Presidente da Freguesia de Montoito, Henrique Pereira 

(MICRE), disse que a questão do lago ainda não estava tratada. --------------------------------

----- Disse que em relação aos buracos, já estava adjudicada a empresa, mas que a 

mesma só realizará o mesmo quando os terrenos secassem. ------------------------------------

------ Em relação ao entupimento de esgoto, disse que não tinha conhecimento do 

mesmo. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em relação à tubagem de gasóleo na via pública também não tem conhecimento 

do mesmo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Em relação às lombas, disse que as mesmas já deveriam estar efetuadas. -------------

----- Em relação ao corte de árvores, disse que se iria efetuar o serviço e que não era 

necessário a Freguesia de Montoito fazer o mesmo. -----------------------------------------------

----- Na continuação da palavra, e em relação ao “Crossódromo” disse que não havia 

candidatura a fundos comunitários e que era para ser efetuado com capitais próprios da 

Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Para finalizar e em relação ao quiosque a solução passava por fazer as casas de 

banho naquele sítio. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
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Informações 

 

----- A Assembleia Municipal de Redondo tomou conhecimento da correspondência 

recebida. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Apreciação da informação sobre a atividade municipal 

 

----- Não havendo pedidos de intervenção, a Assembleia Municipal de Redondo 

apreciou a informação sobre a atividade municipal para o período compreendido entre 

01 de fevereiro e 31 de março de 2025. --------------------------------------------------------------- 

 

Informação sobre a situação financeira do Município 

 

---- Não havendo pedidos de intervenção, a Assembleia Municipal de Redondo apreciou 

a informação financeira do Município. ----------------------------------------------------------------- 

 

Informação de compromissos plurianuais assumidos 

 

---- A Assembleia Municipal de Redondo apreciou a informação dos compromissos 

plurianuais assumidos no período transcorrido entre 26 de fevereiro de 2025 e 29 de 

abril de 2025. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Assembleia Municipal Descentralizada 

 

---- Presente e explicado o referido ponto, foi proposto pelo Senhor Presidente da 

Assembleia Municipal de Redondo, José Luís Nunes Marques Mónica realizar-se a 

próxima sessão na localidade de Falcoeiras, Freguesia de Montoito. --------------------------  
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---- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por unanimidade e em minuta, 

aprovar a próxima sessão de Assembleia Municipal a realizar-se em data a definir na 

localidade de Falcoeiras, Freguesia de Montoito. --------------------------------------------------- 

 

 

Orçamento Participativo do Município de Redondo 2026 – Designação do representante 

de cada força política a integrar a Comissão de Análise 

 

---- Presente e explicado o referido ponto, foram designados os seguintes 

representantes de cada força política para integrarem a comissão de análise técnica do 

Orçamento Participativo do Município de Redondo 2026. ----------------------------------------  

---- Da força política MICRE foi designado como membro efetivo Domingos Alberto 

Saraiva Boavida e membro suplente Ana Carolina Isabel Murteira. -----------------------------

----- Da força política CDU foi designado como membro efetivo David José Matos 

Sarinhas e membro suplente Mariana Rosa Gomes Chilra. ---------------------------------------

----- Da força política MVR foi designado como membro efetivo Maria Eduarda do 

Amaral Sequeira Tavares Rumiz e membro suplente Nuno Miguel Cochicho Rosa Grilo 

Festas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

----- Da força política PPD/PSD – CDS/PP Uma Nova Atitude, foi designado como 

membro efetivo Manuel Guerreiro Martins e membro suplente Ana Carla Carvalho. ----- 

 

Designação de Júri do Procedimento Concursal para cargos de Direção Intermédia, 2º e 

3º grau 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego para explicação do 

referido ponto. -----------------------------------------------------------------------------------------------
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----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, disse que tinham sido efetuadas 

nomeações por vacatura, em regime de cargos de direção intermedia de 2.º grau e de 

3.º grau. Disse que estas nomeações não poderiam exceder um prazo máximo de 

noventa dias, salvo se já estivesse a decorrer um procedimento concursal. ----------------- 

----- A Assembleia Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a 

designação de júri do procedimento concursal para cargos de direção intermedia de 2º 

e 3º grau. 

 

Regulamento da Zona Industrial de Redondo – Alteração de planta de síntese do 

loteamento Industrial de Redondo - 2.ª fase 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego para explicação do 

referido ponto. -----------------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, disse que será a divisão do lote 70 

da zona industrial. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- A Assembleia Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a 

Regulamento da Zona Industrial de Redondo – Alteração de planta de síntese do 

loteamento Industrial de Redondo - 2.ª fase. --------------------------------------------------------  

 

Apreciação do Inventário de todos os bens, direitos e obrigações patrimoniais e respetiva 

avaliação 

 

----- Não havendo pedidos de intervenção, a Assembleia Municipal de Redondo 

apreciou o Inventário de todos os Bens, direitos e obrigações patrimoniais e respetiva 

avaliação. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Apreciação, discussão e aprovação do Relatório de Gestão e documentos de Prestação de 

Contas do Exercício de 2024 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego para explicação do 

referido ponto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, disse que tinha sido um exercicio na 

continuiidade dos dois anos de investimento e que tinha sido um orçamento em que se 

fizeram ajustamentos orçamentais necessários. Nomeou alguma despesa que teve um 

impacto muito significativo no orçamento. -----------------------------------------------------------

------ Na continuação da palavra, referiu que tinha sido um grande esforço gerir a 

Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Referiu que se terminou o ano com um saldo bancário de cerca de um milhão 

setecentos e trinta e oito mil euros. --------------------------------------------------------------------

------ Na continuação da palavra, disse que o deficit corrente da Câmara era conhecido 

de todos, que que a erosão do saldo de gerência consegui-se conter o mesmo. ------------

------------------ Em relação ao equilibrio orçamental, disse que não se consegui cumprir 

em 2024, mas que se iria cumprir em 2025. ----------------------------------------------------------

------------------ Para finalizer, quis deixar uma nota que a ANMP considerava que era 

desproporcional a regra do equilibrio orçamental corrente. ------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Mariana Chilra (CDU). --------------------------------------------------------- 

----- A eleita Mariana Chilra (CDU) cumprimentou os presentes e interveio para dizer 

que a Câmara passou de saldo de gerência em 2023 de quarenta e um mil, 

quattrocentos e vinte e oito euros e onze cêntimos negativos, para um saldo negativo 

em 2024 trezentos e dezanove mil trezentos e nove euros e sessenta e cinco cêntimos. 

----- Referiu que o senhor Presidente podia defender que a Lei estava mal, mas o que 
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estes valores revelavam é um desequilibrio em termos de gestão. -----------------------------

-- Para finalizar também quis referir que o senhor Presidente da Câmara referia que as 

despesas com o Pessoal tinha tido um grande peso, mas que no ano de 2024 tinha 

havido menos quintenhos e vinte e três mil euros que em 2023, e que o senhor 

Presidente veio dizer que durante o ano de 2024 tinha feito despesas sem a mesma 

estar cabimentada, o que era uma situação gravissíma. -------------------------------------------  

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, disse efetivamente que havia um 

aumento de despesa por via da inflação. -------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

colocou o referido ponto a votação. --------------------------------------------------------------------

------ A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por maioria e em minuta, com o 

voto contra dos membros, João António Parreira Canha (MICRE), Mariana Rosa Gomes 

Chilra (CDU), Domingos Alberto Saraiva Boavida (MICRE), Ana Carolina Isabel Murteira 

(MICRE), Sérgio António Carvalhal Ramos (MICRE) e do senhor Presidente da Freguesia 

de Montoito Henrique Duarte Caeiro Pereira (MICRE), e o voto de abstenção dos 

membros, Nuno Miguel Cochicho Rosa Grilo Festas (MVR), Maria Eduarda do Amaral 

Sequeira Tavares Rumiz (MVR), e os restantes votos a favor aprovar o Relatório de 

Gestão e documentos de Prestação de Contas do exercício de 2024. -------------------------- 

 

Declaração de Voto 

João Canha (MICRE) 

“1.º - O resultado do desempenho orçamental do ano de 2024 foi de cerca de 1 milhão 

e quatrocentos e trinta e quatro mil euros. Um saldo positivo, mas que, todos sabemos 

às custas das dívidas a diversos parceiros, das dívidas aos a fornecedores, das dívidas ao 
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movimento associativo do concelho, das dívidas aos idosos, das dívidas aos estudantes e 

das dívidas aos pequenos comerciantes do Concelho de Redondo. 

 

2.º Verificada a Demonstração Orçamental da Despesa, ficaram por pagar, no 

exercício de 2024,  132.420,60€ de obrigações.  

Mas nós sabemos, que a faturação em dívida a 31/12/2024 a entidades como a Gesamb 

e as Águas do Vale do Tejo rondava os 400 mil euros.  

Então, porque motivo não estão registadas orçamentalmente estas despesas e porque 

não estão refletidas nos documentos Orçamentais de Prestação de contas? 

Face a esta constatação é de afirmar que as obrigações aqui registadas não são reais! 

 

3.º O saldo corrente de 2024 é negativo em 274.753,91€. Se em 2023 não foi 

possível cumprir o Equilíbrio Orçamental definido no art 40, n.º2 da Lei 73/2013 de 3 de 

setembro - " A receita corrente bruta cobrada deve ser pelo menos igual à despesa 

corrente acrescida das amortizações médias de empréstimos de médio e longo prazos" - 

tendo existido um desequilíbrio orçamental de -41.428,11€ negativos. Ora, em 2024 este 

saldo agravou-se, resultando num desequilíbrio orçamental de 301.943,10€ negativos. 

Não só a gestão do executivo PSD-CDS/PP incumpriu com a regra do 

Equilíbrio Orçamental definida no art 40, como não deu cumprimento ao definido no 

n.º2 deste mesmo artigo - ou seja, o valor negativo do ano de 2023 tinha 

obrigatoriamente que ser corrigido em 2024! 

 

Relembro, que a meio do ano de 2024, o Senhor Presidente disse na Assembleia 

Municipal de Santa Susana que o valor estava reposto!! 

O Senhor Presidente faltou com a verdade aos eleitos da Assembleia Municipal e, por 

conseguinte, a todos os redondenses!!! 
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4.º Passando rapidamente pelo Balanço podemos verificar no Passivo Corrente um valor 

de dívidas a fornecedores registado de 845.665,59€. 

 

Se cruzarmos com a Demonstração da Despesa, constatamos que existe uma 

divergência de valores entre as obrigações que ficaram por pagar no final do exercício e 

o valor da dívida registada no Balanço, nas rubricas Fornecedores e Fornecedores de 

Investimento! 

 

E aqui está o problema: Falamos de despesa realizada em 2024 que não foi cumprida 

com a regularidade financeira exigida na LEI DE ENQUADRAMENTO ORÇAMENTAL E NA 

LEI DOS COMPROMISSOS E PAGAMENTOS EM ATRASO - por isso existe a diferença de 

reconhecimento no balanço e na Demonstração Orçamental da Despesa.” 

 

 

José Luís Mónica (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) 

 

“O meu voto favorável no ponto 10 da Assembleia Municipal de Redondo do dia 29 de 

abril de 2025 não dispensa, por parte do executivo da Câmara Municipal de Redondo, o 

cumprimento das observações, recomendações e avisos elencadas nos documentos da 

empresa Teles, Santinho e Associado, SROC, LDA., entidade ROC externa que audita e 

certifica as contas do Município de Redondo. 

Transcrevo: 

“Em nossa opinião, as demonstrações orçamentais anexas estão preparadas, em todos 

os aspetos materiais, de acordo com a NCP 26 do Sistema de Normalização 

Contabilística para as Administrações Públicas, exceto quanto ao cumprimento da 

legalidade do ciclo da despesa, já que por inexistência de dotação disponível no 

Orçamento de 2024 se encontram por cabimentar e comprometer despesas na ordem 
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dos 687 mil euros. Dar nota, ainda, que estas despesas foram já comunicadas ao 

Orçamento de 2025.” 

“Sobre o relatório de gestão 

Dando cumprimento aos requisitos legais aplicáveis, somos de parecer que o relatório de 

gestão foi preparado de acordo com os requisitos legais e regulamentares aplicáveis em 

vigor e a informação nele constante é coerente com as demonstrações financeiras e 

demonstrações orçamentais auditadas, tendo em conta o conhecimento e a apreciação 

sobre a Entidade, não identificámos incorreções materiais. 

O Relatório de Gestão não inclui as divulgações previstas na NCP 27 – Contabilidade de 

Gestão e a Entidade não divulgou as razões para esta insuficiência.” 

“Realçamos que, as demonstrações orçamentais anexas estão preparadas, em todos os 

aspetos materiais, de acordo com a NCP 26 do Sistema de Normalização Contabilística 

para as Administrações Públicas, exceto quanto ao cumprimento da legalidade do ciclo 

da despesa, já que por inexistência de dotação disponível no Orçamento de 2024 se 

encontram por cabimentar e comprometer despesas na ordem dos 687 mil euros. Dar 

nota, ainda, que estas despesas foram já comunicadas ao Orçamento de 2025. 

Face aos comentários e recomendações efetuadas ao longo do exercício, verificamos a 

necessidade de atualização de regulamento de controlo interno, por via do novo 

normativo contabilístico SNC-AP e, a adoção da NCP 27 – Contabilidade de Gestão, que 

não está a ser aplicada. Importa ainda dar cumprimento ao Decreto-Lei n.º 109-E/2021 

de 9 de dezembro, no que se refere ao regime geral de prevenção da corrupção, 

adotando e implementando um programa de cumprimento normativo que inclua, pelo 

menos, um plano de prevenção de riscos de corrupção e infrações conexas (PPR), um 

código de conduta, um programa de formação e um canal de denúncias, a fim de 

prevenirem, detetarem e sancionarem atos de corrupção e infrações conexas, bem 

como, estabelecer medidas de combate ao branqueamento de capitas e ao 

financiamento do terrorismo, onde as pessoas politicamente expostas (PEP´s), entre as 
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quais Presidentes e Vereadores com funções executivas de câmaras municipais e 

respetivos membros próximos da família, assumem um papel relevante.” 

 

O Presidente da Assembleia Municipal de Redondo 

José Luís Nunes Marques Mónica 

 

Ana Carla Carvalho (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD - CDS-PP) 

 

“Declaro que votei favoravelmente o Ponto 10 – Apreciação, Discussão e Aprovação do 

Relatório de Gestão e documentos de Prestação de Contas do Exercício de 2024, 

baseando-me no parecer da ROC cujo relatório se me apresentou com uma margem de 

confiança aceitável.” 

 

Proposta das Grandes opções do Plano e Orçamento para o Quadriénio 2025 – 2029 

 ----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego para explicação do 

referido ponto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, disse que este orçamento tinha o 

grande investimento da rua Fialho de Almeida, que era um orçamento que tinha da 

parte da transferência do orçamento de estado mais oitocentos e cinquenta mil euros e 

que era um orçamento que permitia fazer investimentos que o concelho precisava, 

enumerando alguns investimentos. --------------------------------------------------------------------  

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao senhor Presidente da Freguesia de Montoito Henrique Pereira (MICRE) 

para intervir. --------------------------------------------------------------------------------------------------

----- O senhor Presidente da Freguesia de Montoito Henrique Pereira (MICRE) interveio 

para dizer que o senhor Presidente da Câmara disse que não havia candidaturas ao 
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“crossodromo”, mas que lhe aparecia no mapa uma quantia de quarenta e cinco mil 

euros, questionou sobre o valor. ----------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra à eleita Mariana Chilra (CDU). --------------------------------------------------------- 

----- A eleita Mariana Chilra (CDU) disse que a Câmara tinha apresentado inicialmente  

um orçamento enpolado e que a presente proposta agora apresentada acomodava uma 

redução de um milhão e quatrocentos mil euros. Disse que afinal era possível alterar o 

orçamento e que o senhor Presidente tinha reconhecido isso. ---------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego. ----------------------------------

------ O Senhor Presidente da Câmara David Galego respondendo ao senhor Presidente 

da Freguesia de Montoito Henrique Pereira, e em relação ao montante disse que o 

mesmo estava inscrito como verba e era orçamento da Câmara. -------------------------------

--------------- Respondendo à eleita Mariana chilra (CDU), disse que o orçmento 

apresentado em 2024 era o adequado. --------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

colocou o referido ponto a votação. --------------------------------------------------------------------

----- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por maioria e em minuta, com os 

votos contra dos membros, João António Parreira Canha (MICRE), Domingos Alberto 

Saraiva Boavida (MICRE), Ana Carolina Isabel Murteira (MICRE), Sérgio António 

Carvalhal Ramos (MICRE) e do senhor Presidente da Freguesia de Montoito Henrique 

Duarte Caeiro Pereira (MICRE), com os votos de abstenção dos membros, Mariana Rosa 

Gomes Chilra (CDU), Nuno Miguel Cochicho Rosa Grilo Festas (MVR), e Maria Eduarda 

do Amaral Sequeira Tavares Rumiz (MVR) e os restantes votos a favor aprovar as 

Grandes opções do Plano e Orçamento para o Quadriénio 2025 – 2029. --------------------- 
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Declarações de Voto 

 

João Canha  

“O nosso voto contra prende-se com o facto de por um lado termos a indicação, por 

parte da nossa vereadora eleita, de que não fomos consultados para a distribuição do 

saldo da gerência anterior. 

Por outro, e até mais importante, pela resposta dada em reunião de câmara - pela 

Senhora Vereadora do PSD - à questão dos pagamentos à Gesamb e Águas do Vale do 

Tejo. Disse que a câmara estava com os pagamentos em dia a estas duas entidades. 

Mas estamos em dia e estamos a prever que vamos ficar dentro em breve a incumprir? 

É que, segundo os documentos, vão ser utilizados cerca de 1 milhão de euros 

maioritariamente em despesas com água, saneamento, trabalhos especializados e taxas 

desses serviços.  

Ou seja, estamos a utilizar um milhão de saldo de gerência para cumprir 

orçamentalmente com a Gesamb e Águas Vale do Tejo!!!! Mesmo estando em dia com 

as obrigações!!!!” 

 

Nuno Festas (MVR) 

 

“O MVR ( Movimento Viver Redondo ) Hoje votou em abstenção a proposta de 

orçamento para 2025, não porque considere o orçamento concretizável e reunia essa 

condição, reconhecemos algum esforço no ajuste de cerca de 1,4 Milhões, embora 

mantenha a opinião de que se trata de um orçamento ajustado embora utópico para a 

sua concretização, queremos reafirmar que 4 meses após o anterior orçamento ter sido 

chumbado, não deveria ter sido esta a prática correta de quem realmente queria 

concretizar e realizar o que promete às pessoas, mas sim ter de imediato tentado 

resolver a questão. Neste simples gesto, está implícita a inércia e a vontade de fazer. 
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Vamos deixar governar quem foi eleito, e deixar nas mãos das pessoas a análise final 

sobre o que realmente foi, é e será este PSD/CDS. 

Não nos podem acusar de não deixar governar, não nos poderão acusar que fomos nós 

a oposição que tudo faz para que corra mal. 

O que sim, poderão afirmar, é de que nós avisámos, alertámos, para o buraco onde se 

estão a meter... No entanto, seremos nós que queremos ver o que realmente conseguem 

fazer.” 

 

Alteração modificativa ao orçamento 2025 

 

 

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

deu a palavra ao Senhor Presidente da Câmara David Galego para explicação do 

referido ponto. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara David Galego, disse que este ponto foi efetuado 

com a nova negociação de orçamento, que tinha sido revista com as outras forças 

políticas. Disse que tinha a ver com a despesa corrente e o reforço das Ruas Floridas, e 

na reabilitação urbana.  ------------------------------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, 

colocou o referido ponto a votação. --------------------------------------------------------------------

----- A Assembleia Municipal de Redondo deliberou por maioria e em minuta, com os 

votos contra dos membros, João António Parreira Canha (MICRE), Domingos Alberto 

Saraiva Boavida (MICRE), Ana Carolina Isabel Murteira (MICRE), Sérgio António 

Carvalhal Ramos (MICRE) e do senhor Presidente da Freguesia de Montoito Henrique 

Duarte Caeiro Pereira (MICRE), com os votos de abstenção dos membros, Mariana Rosa 

Gomes Chilra (CDU), Nuno Miguel Cochicho Rosa Grilo Festas (MVR), e Maria Eduarda 
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do Amaral Sequeira Tavares Rumiz (MVR) e os restantes votos a favor aprovar alteração 

Modificativa ao Orçamento 2025. ---------------------------------------------------------------------- 

 

Declarações de Voto  

 

 

Mariana Chilra (CDU) 

“A CDU votou em abstenção em virtude de ter votado contra ao Relatório de Contas do 

exercício de 2024.” 

 

 

Período de intervenção do Público 

----- Não houve intervenção do público. --------------------------------------------------------------- 

ENCERRAMENTO 

----- Nada mais havendo a tratar nesta sessão, eram 22 horas e 40 minutos, o Senhor 

Presidente da Assembleia Municipal, José Luís Nunes Marques Mónica, deu por 

encerrada esta sessão, a presença de todos. -------------------------------------------------------- 

E eu, Jorge Manuel Farófia Portel, coordenador técnico, redigi a presente ata, que 

depois de lida e aprovada integralmente na sessão seguinte, será assinada por mim e 

pelo Presidente da Assembleia Municipal de Redondo. ------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia Municipal de Redondo, 

 

 

 O Secretário,  
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